
平成２９年１１月１４日 

四日市市立小山田小学校 

１１月８日(水)，９日(木)の２日間，６年生が全員そろって京都方面に修学旅行に出かけました。 

初日は，平等院，二条城，清水寺，銀閣寺を訪れ，清水坂では班別行動をしました。素晴らしい好天に恵まれ

た２日目は，美しい紅葉に彩られた京都の風情を楽しみながら，金閣寺，龍安寺，妙心寺退蔵院を巡り，最後に

太秦映画村を訪れました。観光客の中には，多くの外国人の姿を見ることができ，観光都市京都の人気の高さを

改めて実感しました。 

「うわぁ！きれい‼」「すごぉい‼」学校で事前学習にしっかりと取り組んできた子どもたちは，歴史的な建

造物などを目の当たりにして，感動の声をあげました。そして，実際に自分の目で見たことや心で感じたこと，

ガイドさんの話を聞いてわかったことなどを熱心にしおりに書き込んでいました。子どもたちは，どの見学地で

も出会う人に気持ちよくあいさつができました。「10秒以内に班別集合！」細見先生の号令でサッと集まるなど，

みんなで協力して集団行動をてきぱきと行い，２日間を通してほぼ計画通りの日程で進めることができました。

バスの中では，目的地に着くまで，担当班による見学ポイントの説明や復習クイズなどを行い，しっかりと学

びモードに入りました。そして，見学後には，数人の子どもたちが各自の感想を発表しました。同じ見学場所で

も，子どもによって感動や気づきの表現に違いがあり，聞いていてとても楽しかったです。また，工夫した班レ

クやクイズ，ミュージック・コーナーなど全員参加で大いに盛り上がりました。ガイドさんからは，「みんなが

盛り上げてくれるので、楽をさせていただきました！」とお褒めの言葉をいただきました。 

子どもたちが最も楽しみにしていた聞法会館は，京都駅にほど近い，とてもきれいな旅館でした。おいしく食

事をいただいたり，皆でお風呂に入ったり，部屋でトランプやおしゃべりを楽しんだりと，友だちとの忘れられ

ない時間を過ごすことができました。夜の古都散策では，ストリートミュージシャンの見事なハンドフルートに

驚き，ライトアップした京都タワーの美しさに感動しました。昼間たくさん活動したので、夜１０時の消灯後は

皆すぐにぐっすりと眠りにつきました。 

さて，今年度も旅行中に出会った方々から，お仕事についてお話を伺う機会を持ちました。聞法会館の脇坂さ

ん，退蔵院の住職さん，カメラマンの久連山さん，添乗員の久志本さん，バスガイドの石田さんです。お仕事は

異なるものの「人と関わることが楽しいからこの仕事をしています」「人の役に立ち，人から感謝されることが

喜びです」という思いが伝わってきました。貴重なお話をありがとうございました。 

こうして修学旅行を終えた子どもたちは，「もう一泊したいなぁ！」と口々に語りながら，たくさんの思い出を胸

に，保護者の皆さんや全教室の電気をつけて迎えて下さった先生方の待つ小山田小学校に無事もどりました。 

雨の中の平等院鳳凰堂 二条城のうぐいす張り どれを飲む？ 清水寺 音羽の滝

銀閣寺 はいポーズ！ 金閣寺 妙心寺退蔵院 座禅体験 太秦映画村



小山田小学校長 

前号の学校だよりに引き続き，１０月２８日(土)に実施した芋煮会に対する参加者の皆さんからの

声をご紹介します（紙面の都合上，全てをご紹介できず，申し訳ございません）。温かいご声援やご指摘 誠

にありがとうございます。今後も学校教育に対してご支援・ご協力をよろしくお願いします。

初めて参加させていただきまし

た。校歌は，私の母校でもあり

なつかしく，子どもの時の色々

なことがよみがえってきまし

た。準備から当日までの児童の

様子もよくわかり、１～６年ま

で皆の一生けんめいが伝わって

きました。誰一人気を抜いたり，

いやいやしている児童はいな

く，見ていてとっても楽しませ

ていただきました。見ている児

童も静かで，会場一体でよかっ

たです。５・６年生のお手伝い

も言葉づかい行動もとても気持

ちよく，教室での役割も一生け

んめいに低学年にも気づかって

いてうれしく思いました。 

今日は楽しいひと時を過ごさ

せていただき本当にありがと

うございました。受付のあと，

児童の皆さんに「説明」や「案

内」などをたずねていただいて

うれしく思いました。体育館で

の美しい合唱や各学年の発表，

そして班ごとに教室で芋煮を

食べたり，ゲームをしたり，低

学年の子どもさんからプレゼ

ントをもらったりして，かわい

い笑顔に癒されました。今後も

芋煮会を継続していってほし

いです。児童数が減ってきてい

るように思われますので，招待

する学年を１学年上げてはど

うでしょう。 

行事の進行を生徒たちが行い，

一人一人が自分の役割をしっ

かりと果たしていたのが印象

に残りました。会場の案内の工

夫もあり，発表のユニークな発

想など大変に楽しい発表会で

した。芋煮会は，会話がはずむ

ように座席が向かい合って座

るように工夫されており，ゲー

ムやプレゼントなどの工夫も

よかったです。全てに生徒の息

づかいが感じられ，温かみのあ

るすばらしい行事でした。長い

歴史のある行事と伺いました。

どうぞこれからも新しい工夫

を重ねながら，この行事がいつ

までも続きますように。

芋煮会に参加させていただき，

ありがとうございました。離れ

て暮らしている孫の成長があ

まりわからなかったが，参加し

てみて，人に対して親切，気配

り，思いやり等がんばっている

姿が見られ，たいへんうれしか

ったです。他の子どもたちも一

緒です。また，芋もいろいろな

ものが取れ，子どもたちの喜ぶ

顔が浮かんできました。芋煮も

大変おいしくいただきました。

先生方，他の職員の皆さん方，

大変でしょうががんばってく

ださい。よろしくお願いしま

す。子どもたちに親切の輪が広

がることを願っています。 

ご指導くださる先生方はじめ，

児童の皆さんの向学心，役員の

皆さま，そして保護者の皆さま

のお互い様の支え合い，おかげ

さまにて立派な発表会。一生け

んめい苗を育て，施肥，水やり

も一生けんめい，結果は大きく

て立派な芋，そっくりさん芋も

思わず「すごい！」と思いまし

た。楽器演奏もとても素晴らし

く聴かせていただきました。教

室での皆さんのきびきびと準

備，配膳さすがだなぁと感心い

たしました。お芋の甘くておい

しく，体がポッカポッカと心も

温まりました。皆様方の心優し

い思いやりの対応が心の琴線に 

響き，感動の一日でした。 

お招きいただきありがとうござ

いました。とてもおいしかった

です。息子たちの時代の芋煮会

もなつかしく思い出しました。

当時は，おわん１杯ずつ具材を

持ち寄り，外ではそりを使って，

ワイワイガヤガヤ‼今回，各学年

の趣向をこらした出し物や高学

年のてきぱきしたおもてなし

に，楽しい１日を過ごさせてい

ただきました。来年は，孫たち

も高学年。今から楽しみです。 

体育館でのイスの 

配置を提案します。 

より見やすいので 

はないでしょうか。

三泗音楽会 11月17日(金)に文化会館第1ホールで行われます。4･5年生が合唱曲を発表します。
※ 当日，4・5年生は集団登校を行いませんのでご承知ください。

マラソン記録会 11月27日(月)に学年別で行います。詳細は，各学年だよりなどでご確認ください。


